smu.org.uy

El portal médico de Uruguay

Al decir del doctor Gerardo Bruno, presidente de la Comisión de Telemática del SMU, Internet es "una red de mentes pensantes", en un mundo donde la urgencia y el procesamiento de la información resultan esenciales para un adecuado funcionamiento. Por este motivo, el Sindicato Médico del Uruguay cuenta con su propia página web a la que acceden, mensualmente, más de 60 mil usuarios. El jueves 16 de agosto, en el marco del 81 Aniversario del SMU, se celebró la creación del portal médico de Uruguay: smu.org.uy.

n la sede social del SMU fueron anfitriones su presidente, Dr. Barrett Díaz Pose, el vicepresidente, Dr. Eduardo Figueredo, otros miembros del Comité Ejecutivo, el miembro responsable de la Comisión de Telemática, Dr. Gerardo Bruno, y el analista programador, Alejandro Juan, coordinador de la Red Médica.

Entre los presentes se hallaban el prosecretario de la Presidencia de la República, Dr. Leonardo Costa, el representante en Uruguay de OPS/OMS, Dr. José Fiusa Lima y el gerente comercial de Chasque-Uruguay Total, José Nordmann. También asistió, especialmente invitado, el director de la Biblioteca Virtual en Salud de la OPS, Ing. Abel Packer, quien dio una conferencia sobre dicho proyecto. Acompañados por la proyección de "imágenes virtuales" de la página, se relató la creación de esta página web y su función esencial dentro del gremio médico.

El presidente del SMU dijo que "para nosotros, los médicos, es vital contar con este medio de comunicación". Y agregó: "A veces, uno no percibe que detrás de toda esta sofisticación hay un poderoso sistema de evolución social, económica y cultural. Sucede, cada vez más, que por diferentes causas, llegar cotidianamente al Sindicato para concurrir a cualquier tipo de actividad, gremial o de educación médica continua, por ejemplo, resulta muy difícil. Entonces, el portal médico facilita nuevas formas de comunicación y permite el entrelazamiento entre los que tenemos una misma profesión y constituimos un gremio".

Barrett Días indicó que "Internet es también una manera de actualizar y revitalizar la vida gremial, de hacerla posible en este nuevo contexto. La página web hace posible que el médico llegue a la información, en aquel tiempo que puede rescatar del fárrago de su trabajo y de sus preocupaciones".

A continuación el Dr. Gerardo Bruno enumeró virtudes y defectos de Internet: "No es meramente una red de computadoras interconectadas por el mundo, sino que son personas interconectadas, mentes pensantes. A través de ella pasamos de la era audiovisual de comunicación de masas,



Presentación del sitio web. En la foto pueden verse, entre otros, al presidente del SMU, Dr. Barrett Díaz, al vicepresidente, Dr. Eduardo Figueredo, y al director de la Biblioteca Virtual de OPS, Ing. Abel Packer

unidireccional, a una comunicación bidireccional, al instante y con simultaneidad planetaria. Internet hace posible la inmediata comunicación, sin intermediarios, en forma interactiva y creativa. Cada persona puede editar sus creaciones y enviarlas a donde desee, la información encuentra así el camino hacia la disponibilidad general. Desde la gran revolución de la imprenta, esta es la segunda gran explosión de información. En estos momentos hay 500 millones de usuarios interconectados que crecen a ritmo exponencial. En el 2001 se puede enviar en un segundo, todo lo que se enviaba en Estados Unidos durante un año, a un costo actual de un centavo de dólar".

El Dr. Bruno opinó que "Internet no es el centro del caos, es el reflejo de la cultura y del mundo real, con todos sus defectos y todas sus virtudes. Tenemos que partir de la base que tener información siempre es mejor que no tenerla, pero también es cierto que la sociedad ha generado más información de la que puede manejar. Tenemos exceso de

ella, es verdad, y eso puede llevarnos a la confusión. Paradójicamente, aunque todo va más rápido, desde los autos hasta el modo en que viaja la información, el tiempo no nos da para hacer todo lo que desearíamos. Vivimos en el mundo de la urgencia y en ese mundo, Internet representa la era de la gestión inteligente de la información. Nosotros queremos aprender a transformarla en conocimiento. Para eso se necesita una educación que oficie como mediadora. Una sociedad de conocimiento es una sociedad de aprendizaje permanente, guiada por ideas y valores esenciales tales como libertad, igualdad, solidaridad, accesibilidad, ética, trascendencia... Y a eso estamos abocados".

El analista programador Alejandro Juan, por su parte, fue explicando al público allí presente, el modo en que se accede a la información desde la página de inicio, a través de los diferentes "links" o enlaces que conectan con prestigiosas revistas internacionales de salud, medios de prensa e innumerables bases de datos.